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幸道　森市　会長
　1 月も月末にな
ってしまいました。
２月２日は１２４
年ぶりの節分、３

日は立春となります。外は昨日から冬にな
っています。インフルエンザ・新型コロナ・
マイコプラズマ肺炎等、身体にご注意くだ
さい。
　相撲は豊昇龍がモンゴル出身６人目
の横綱になりましたが、体が小さいので前
途が気がかりです。千代の富士のように大
横綱になれるかどうか見守りたいと思い
ます。
　前にもお話をした、フッ素化合物のがん

発症物質PFAS（ピーファス）に関して、
岡山県吉備中央町の住民血液検査の結果、７００名余りの検査の平均値が、アメリカで健康リスクが高ま
るという値の７．５倍であったことが発表されました。浄水場近くの使用済みの活性炭が原因とされてい
ます。近隣の住民の皆さんは水をどうされているのでしょうか。
　もう一点、食品添加物で合成着色料赤色３号に関して、アメリカでは使用禁止にされたようです。
日本では羊羹・赤ワイン・ケーキ類・梅干し・チョコ・かまぼこ等に使用されています。皆さんお気をつけく
ださい。

幹事報告　梅田　吉臣　幹事
　2月7日：尼崎東RC会員14名が、尼崎東RC50周年の参加お礼に鯖江RC例会に
来られます。例会後15人と當田家にて親睦を行ないます。膝を交えて親睦を深め
たいとの事ですので、会員皆様よりご参加を募ります。例会終了後～17：00まで 
バスにて近松資料館・式部資料館・漆器会館・メガネ会館等見学予定です。

17：30～當田屋にて 登録料7,000円 （二次会バッカスはRCで負担します）　
　4月6日：地区大会の参加確認ですが、１月31日までにお返事を頂くことになっています。早めにお返事
ください。
　第2650地区2027～28年ガバナーが決定しました。中野耕太郎氏（京都洛北RC)です。

委員会報告　帰山　明朗　クラブ奉仕委員長
　次回例会（2/7）に於いて、2650地区職業奉仕委員「村中洋祐様（福井RC：村中
甘泉堂)」がお見えになられ、「職業奉仕」の卓話をいただきます。テーブルごとに職
業奉仕についてのテーマに基づいて、ディスカッションいただきますので、ご協力
お願いします。

　３月２日（日）13：30「リーガロイヤルホテル京都」で行なわれます「地区の職業奉仕講演会」ですが、
登録料2,500円で、別途京都までの旅費をお支払いください。また、オンラインも可能です。締切りは２月
14日までですので、ご登録をお願いします。

 委員会報告　岩尾　顕治　親睦委員長
　来週は尼崎東RCさんが総勢18名でお見えになります。例会の出席はもちろんで
ございますが、その後の懇親会出席を是非ともお願いします。費用ですが、當田さ
んには７千円のお料理と言っていますので会費は７千円、飲み物はクラブで出し
ます。二次会をご希望の方には、山崎会員の所で設定しておりますので、できる限

り顔を出していただきますようお願いします。　

「2050年カーボンニュートラルへの対応は？」
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S・A・A：増永英彦委員長＝基本方針：出席したくなるような例会場を目指す。活動方針：1.食事の手配2.例会場の設営3.例会の進行サポート　会計：酒井芳
則委員長＝基本方針：ロータリークラブの資金と財産の適正な管理。1．活動方針：クラブ活動の適切な収支管理と帳簿の管理2.予算に基づき委員会活動の
支出の把握3.財政状況報告を年２回理事会に報告。　クラブ奉仕委員会：帰山明朗委員長＝基本方針：各奉仕委員会と連携を図り各事業の協力調整など
行う　職業奉仕委員会：帰山明朗委員長＝基本方針：ロータリークラブの最大の特徴であり魅力である「職業奉仕」についての理解を深める。活動方針：職
業奉仕についての卓話の実施。地区の実施する職業奉仕講演会への積極的な参加を促す。　社会奉仕委員会：大橋良史委員長＝基本方針：信号機がない
横断歩道において歩行者がいる場合の停止率で福井県がワースト３位と言う結果。当クラブとしても行政では出来ないことを取組みたい。高齢者の事故も
横断歩道での死亡事故も増加している現状を鑑み活動したい。活動方針：1.信号機のない横断歩道の停止率向上のため、街頭活動をする。注意喚起灯を設
置する。2.みんながまる展への協力3.会員のための健康診断の実施　国際奉仕委員会：野中敏昭委員長：基本方針：国際理解と親善の推移。活動方針：1.台
湾地震における楊梅クラブへの支援2.国際交流に関する例会等への実施3.米山奨学生との国際親善の推移　青少年奉仕委員会：笹尾昌敬委員長：基本方
針：地域の青少年に、夢を持ってもらえるような奉仕活動。活動方針：1.7/27こどもやんしきおどりコンクールの共催活動2.鯖江ローターアクトクラブの活動
支援。３.こどもエコクラブ活動交流会事業の手伝い。4.RYLAへの参加者の募集活動。5.青少年交流事業の参加者募集活動。　会員組織委員会：大島恒彦
委員長：基本方針：会員組織部門の運営が柔軟かつ効果的に行えるよう連携と結束。活動方針：1.クラブ会員の勧誘と脱退防止。2.職業分類の適正化。3.ロ
ータリー情報の共有化。4.リーダーシップ研究会RLIへ参加。　会員増強：大島恒彦委員長：基本方針：会員増強は活性化や永続的な発展に必要不可欠。会
員と連携し、会員増強及び退会防止に努める。活動方針：1.会員増強目標：３名。2.入会候補者のリストアップ。退会防止。　会員選考：齋藤多久馬委員長（幹
事代読）：基本方針：適正な職業構成に留意し、クラブの品格を高める人材を求め、会員増強を図る。基本方針：1.鯖江ロータリークラブの適正な職業分類に
留意。2.新しく起こっている職業を見落とさず、会員増強に努める。3.会員増強と共に、互いの交流からロータリークラブの品格を向上させるよう努力する。　
ロータリー情報：山崎隆弘委員会：基本方針：ロータリー情報誌を中心に、情報収集する。活動方針：1.面白い記事を月一回例会で、情報伝達、RCの魅力発信
に努める。毎月第2例会にロータリーの友から情報を伝える。　R L I :瀧ヶ花委員長：基本方針：RLIについて理解を深める。活動方針：1.RLIの研修会への参加
。　ロータリー財団：酒井雅憲委員長：基本方針：財団基金の重要性、必要性を会員にアピール。「ポリオ撲滅」「希望の風」を理解していただく。活動方針：「目
標金額」財団180ドル、ポリオ寄付30ドル、希望の風5千円＝例会時に封筒を配り、地道にお願いする。　米山委員会：田村康夫委員長：基本方針：米山奨学
事業の重要性の発信、率先して寄付をする。活動方針：1.米山奨学会寄付を、会員一人当たり2万4千円。2.米山奨学活動理解促進の為10/18に卓話実施。
⒊受入れ米山奨学生とのコミュニケーションをし、当クラブに馴染んでもらう。 クラブ広報：瀧谷えみ子委員長：基本方針：クラブ活動を内外に発信。活動
方針：公共イメージ、クラブ活動の認知向上、Webに新しい情報。　クラブ管理運営・危機管理：清水康弘委員長：基本方針：出席したくなる例会、行事。活動
方針：５つの委員会の連絡調整。　親睦：岩尾顕治委員長：基本方針：クラブ運営の潤滑油、会員同士の相互理解の場。活動方針：結婚・誕生等のセレモニ
ー、忘年親睦旅行等の企画運営。適宜夜間例会。　ニコニコ委員会：基本方針：会員全員が笑顔で充実したニコニコ。活動方針：皆に喜んでもらえる報告。　
出席委員会：木村知行委員長：基本方針：皆が参加しやすい会、DXの活用。活動方針：100％出席例会。お弁当を豪華に。　プログラム委員会：藤井智正プ
ログラム委員長：基本方針：時流に合った関心のあるプログラム。活動方針：文化プログラム、会員卓話、多様な卓話者の手配。　ソング委員会：佐野直美委
員長：基本方針：心を一つに始めよう。活動方針：大きな声でのびやかに歌っていただけるような笑顔で元気な指揮。 

幸道　森市　会員
梅田　吉臣　会員
山﨑　隆弘　会員
齋藤多久馬　会員
窪田　健一　会員
田村　康夫　会員

寒さが本格化しそうです。ご自愛ください。

羽木様の卓話楽しみです。

良い事がありますように。

羽木様の卓話に期待して。永く休みました。

羽木様の卓話楽しみです。

羽木先生をお迎えしまして！！

ニコニコ報告
野呂　和夫
ニコニコ委員長

岩尾　顕治　会員
増永　英彦　会員
野呂　和夫　会員
岩尾　　修　会員
佐野　直美　会員

来週の尼崎東ＲＣをお迎えする例会と懇親会に多数の御出席をお願いします。

羽木様の卓話楽しみです。

羽木様の卓話楽しみです。

久しぶりに多久馬先生のお顔拝見出来てとても嬉しいです。

多久馬先生のお元気なお顔見れ鯖江ＲＣ寒さぶっ飛び明るく暖かい例会日です。お帰りなさい。♡♡♡

卓話者紹介　藤井　智正　プログラム委員長
　本日の卓話は(一社)ふくい水素エネルギー協議会
事務局長の「羽木　秀樹　様」です。羽木先生は福井
工業大学にお勤めでした。その時に地域連携研究推
進センター長をされていらっしゃった時に、鯖江市と
鯖江商工会議所と福井工業大学様とで、連携協定を

結ばせていただき、学生さんや企業さんと交流事業等で大変お世話になりま
した。

卓　話：(一社）ふくい水素エネルギー協議会
　　　　事務局長　羽木　秀樹　様
テーマ：「2050年カーボンニュートラルへの対応は？」
　「メガネって、水素に弱い」と知っておられますか？
私が平成元年に福井工業大学にやって来てすぐ、
「メガネが折れるんです」と聞きました。鯖江のメガネ

はチタンで出来ていますので、メッキの時に水素が侵入してボキッと折れるの
かな？と思いました。金属の水素ぜい化の知識があればすぐに推測できます。
そこで、水素の侵入を減らす方法を指導しました。ばっちり解決です。これは、
正しい知識に基づく行動の必要性を示す一つの例です。
　カーボンニュートラルに向けた行動が世界中で推進されています。「2050
年、カーボンニュートラルに向けて何が出来る？」について皆さんと考えてみ
ましょう。これには、国の現状と動きを知ることが重要です。
　日本は一次エネルギー自給率13.3％のOECD38カ国中37位で、自給率を

(一社)ふくい水素エネルギー協議会

事務局長 羽 木  秀 樹  様 「2050年カーボンニュートラルへの対応は？」

向上させながらCO₂発生量を減らすことが課題となっています。また、化石燃
料を燃焼させるとCO₂が発生しますが、発生量は燃料の種類によって異なり、
石炭→灯油→ガソリン→LPガス→都市ガスの順で減りますので、燃料を上手
く選べばCO₂を減らせます。さらに、化石燃料を大量に燃やす火力発電から太
陽光・風力などの再エネ発電や原子力発電に移行できればCO₂を減らせます。
　「カーボンニュートラルのために、何をしますか？」　CO₂を発生しない①再
生可能エネルギー（太陽光、風力、水力）の利用　②原子力の利用　③水素、
アンモニアの利用　のどれを選びますか？
　問題もあります。＜太陽光発電＞・天候と時刻によって発電量の変動・パネ
ルの廃棄処分　＜風力発電＞・気象条件による発電量の変動・適地が少ない
＜原子力発電＞・安全性の確立・廃棄物処理⇒電力需要に応じた発電を行う
ためには再エネ電力を蓄えることが必要で、蓄電池、揚水、水素による方法が
検討され、特に水素が注目されています。
　現在、工業的な水素製造方法は、①水の電気分解　②天然ガスなどに含ま
れるメタンの水蒸気改質　③石炭のガス化で、水素はMIRAIなどの燃料電池
自動車、SORAなどの燃料電池バス、水素混焼発電機、燃料電池式発電装置な
どの燃料として利用されており、今後ますます水素需要が増え、ビジネスチャ
ンスです。
　他の地域に比べると鯖江市は対応が遅れているように感じます。①カーボン
ニュートラルに向けた勉強会の開催　②地域住民、青少年の教育  ③水素需
要調査、に皆さん一緒に取組んでは如何でしょうか。
　水素社会構築に向けて、私たちとともに活動しませんか？


